



Rozones

Mudanzas al AIFA

Y donde hay noticias interesantes es en el tema de la migración de las actividades de carga aérea del AICM al AIFA. Y es que resulta que ayer se concretó el traslado de la empresa de mensajería y paquetería Estafeta, de la primera terminal aérea a la segunda. Nos hacen ver que por la relevancia del suceso fue el propio secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, **Jorge Nuño**, quien encabezó el acto en el que se firmó el contrato de arrendamiento del almacén de carga nacional que ocupará la firma. El funcionario destacó que Estafeta se convierte en un ejemplo a seguir para quienes quieren aprovechar una mayor capacidad en ruta fiscal, eficiencia de operación y tarifas aeroportuarias –aterriaje, estacionamiento y pernocta– más bajas que el promedio de los aeropuertos del país. Ahí el dato.

A rendir cuentas del fracaso

Y quien va a tener que rendir cuentas sobre los cientos de miles de millones de pesos que ejerció el Insabi, dependencia en vías de extinción que estuvo a su cargo, es **Juan Antonio Ferrer Aguilar**. Y es que el diputado **Emmanuel Reyes**, presidente de la Comisión de Salud en la Cámara baja, dio cuenta de que el funcionario tendrá que acudir ante los legisladores entre el 16 y el 19 de mayo. Claramente, nos comentan, entre los diputados existe la duda de cómo se dio el manejo del Fondo de Salud para el Bienestar, mejor conocido como Fonsabi. En diversas revisiones que se han hecho de la herencia de esa dependencia resaltan el cúmulo de observaciones hechas por la Auditoría Superior de la Federación y sus grandes fracasos, entre los que se enumeran el desabasto de medicinas y el fallido remplazo de lo que fue el llamado Seguro Popular. Pendientes.

Puente en Guerrero

Y ahora que se juntaron dos puentes vale la pena echar un vistazo a los gobiernos que traen bien aceitadas sus áreas de promoción de turismo para sacarles provecho a estas fechas. Una de ellas, nos comentan, es Guerrero, entidad gobernada por **Evelyn Salgado**, donde ha dispuesto lo necesario para que se pueda dar una ocupación este fin de semana de al menos 80 por ciento y una derrama de unos 640 millones de pesos, a través de destinos como Acapulco, donde se espera un arribo de 79 mil visitantes; Ixtapa Zihuatanejo, que tiene previsto recibir a 18 mil y Taxco de Alarcón, que contará con 3 mil 500. Fue el secretario de Turismo, **Santos Ramírez Cuevas**, quien destacó que el gobierno estatal trabaja para incrementar los resultados en desarrollo económico y propiciar mejores condiciones para la realización de eventos sociales, deportivos, así como congresos y convenciones.

Maquillaje en Sinaloa

Quienes se revelaron como buenos maquillistas fueron las autoridades de Sinaloa, señaladas por colectivos de realizar maniobras para ocultar las cifras de los delitos que afectan a las mujeres. La Fiscalía estatal clasifica posibles feminicidios como homicidios culposos para no investigar con perspectiva de género, dice **Priscila Salas**, del grupo "No se metan con nuestras hijas". Un reporte de Causa en Común parece darle la razón, pues según cifras oficiales, en el 2022 se cometieron en Sinaloa 20 feminicidios, pero la organización documentó "al menos 23 asesinatos de mujeres con crueldad extrema". Tal parece, nos dicen, que las autoridades de esta entidad, que gobierna **Rubén Rocha Moya**, no cuentan bien los delitos en razón de género. O peor aún, los cuentan tan bien, que se ruborizan y buscan la forma de taponarlos. Así las cosas en esa entidad.



Puertas abiertas

Y es el gobierno de Aguascalientes, a cargo de **Tere Jiménez**, el que, nos hacen ver, está dando la mayor de las relevancias a la apertura de rutas de encuentro y colaboración con distintos países del mundo. De ahí la reunión que tuvo ayer con el embajador del Reino Unido en México, **Jon Benjamin** en el Palacio de Gobierno de la entidad. Hablamos sobre la relación económica y cultural entre los dos países y el área de oportunidad que tiene Aguascalientes para la inversión extranjera, informó la mandataria estatal al hacer ver que su objetivo es generar alianzas para que la entidad intercambie conocimiento, cultura, así como experiencias en educación y negocios. El diplomático, por su parte, planteó la necesidad de potenciar áreas de colaboración, además de trabajar en temas como el ambiental en el cual se deben sumar esfuerzos.

Escupir al cielo

Con rotundidad cuatroteísta, nos comentan, quiso ayer la directora del Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**, no sólo responder, sino poner en su lugar a los "colegas" de instituciones de educación superior que, considera, están mintiendo sobre la nueva Ley de Ciencia aprobada en el llamado "viernes negro" en el Senado. Y por eso les espetó un mensaje en las benditas redes: "¿Dónde estaban durante el sexenio de EPN? Cuando, a la vez que se seguían derrochando y desviando multimillonarios recursos en beneficio de empresas, bajaba la eficiencia de innovación y se destruía nuestra soberanía técnica en vacunas, en energía y otras áreas estratégicas. ¿Dónde estaban? Cuando toda la comunidad científica se quedó sin un peso para proyectos de ciencia básica... ¿Dónde estaban?". Así, tres veces, recalcó el "¿dónde estaban?". Y en las benditas redes le respondieron con una foto del lugar en el que ella estaba en ese sexenio: sonriente, recibiendo un premio... de EPN.